

Línea sencilla de anuncios, 6 cént. de peseta.—Para los no suscritores, doble precio.

Las líneas á dos columnas doble para todos.

CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Línea de anuncios y comunicados, 12 cént. de peseta.—El doble para los no suscritores.—Edictos y avisos oficiales, 25 cént. de peseta para todos.

Año XVII.

Domingo 5 de Marzo de 1876.

Número 4.031.

La Crónica Meridional.

FERRO-CARRIL.

VIII.

Las dos soluciones que ofrece el trazado 2.º tienen casi todos los inconvenientes del trazado primero y además no tienen la ventaja de ser la línea mas corta. La zona que atraviesan es aún mas pobre y miserable que la del rio Nacimiento y deben desecharse desde luego por las razones antes dichas y que hemos copiado de la notable memoria del Ingeniero Jefe de la Division de Sevilla.

El trazado 4.º tiene el inconveniente de necesitar una obra de tanta importancia como es un túnel de 9 kilómetros, obra que por su magnitud sale de los límites en que deben encerrarse las de los ferrocarriles económicos.

No queda, pues, mas solución posible que el trazado 3.º, que si bien no es el mas corto y necesita obras de cierta importancia, en cambio recorre un terreno firme donde se encuentra con abundancia agua y los materiales de construcción, y atraviesa la zona mas rica y poblada de toda la provincia.

Como justificación de este último aserto véase la totalidad de la población y riqueza de los pueblos siguientes servidos por el trazado directo: Son éstos;

Fiñana, Abia, Abrucena, Ocaña, Doña Maria, Nacimiento, Alboloduy, Santa Cruz, Alsodux, Alhabia y Terque, que entre todos reúnen 18.967 habitantes y pagan por contribución territorial é industrial la cantidad de 124.922 pesetas.

Véase ahora los pueblos que comprende el trazado por Tices con la suma total de su población y de lo que satisfacen al Tesoro público: Este trazado abarca los pueblos de Fiñana, Abia, Abrucena, Ocaña, Ohanes, Beires, Almócita, Padules, Fondon, Presidio, Laujar, Alcolea, Paterna, Canjajar, Rágol, Instincion, Illar, Terque, Bentarique, Huécija y Alicun, que arrojan una población de 38,608

habitantes y contribuyen á los gastos de la Nación por su riqueza urbana, agrícola é industrial con la notable cantidad de 278.672 pesetas.

Hemos supuesto seis kilómetros como zona servida por el camino de hierro tanto en uno como en otro trazado. La diferencia de población es 19,641 á favor del trazado por Tices y de 153.750 pesetas la riqueza también á favor del mismo trazado.

Todas estas circunstancias hacen ver la conveniencia del trazado que se propone, que si indudablemente es el mejor solo considerada la cuestión facultativamente, no hay necesidad siquiera de ponerlo en comparación con los demás que se han indicado bajo el punto de vista de los servicios que ha de prestar un camino de hierro.

DESCRIPCION

GENERAL DEL PROYECTO.

La Sierra Nevada es una de las cinco principales cordilleras que aparecen en la Península y de ellas es la que presenta los puntos mas elevados, situados á más de 3.000 metros sobre el nivel del mar. Corre casi de Levante á Poniente en una estension considerable, desprendiéndose de ella otras varias Sierras de mayor ó menor importancia y separadas entre sí por rios de escasa corriente en particular en la vertiente meridional.

Una de las principales especialmente en este caso es la denominada de Gador que está separada de Sierra Nevada por el rio Andarax ó de Almería al Norte y por el de Adra de Poniente teniendo su union con la principal en la division entre estos dos rios situada entre los dos pueblos de Alcolea y Laujar, viniendo á terminar de una manera rápida por la parte de Levante y Sur en el mar y campos de Almería y Dalías.

Obsérvese en el verdadero macizo de Sierra Nevada que su última estribación por la parte de Levante está constituida por un cerro aislado casi cónico de una altura de mas de 1.500 metros sobre el nivel del mar, llamado Montenegro, unido á la Sierra por el collado de Tices situado á 1.100 metros de elevación.

Al Norte de Sierra Nevada y separada de esta por el rio de Fiñana y varios afluentes del Guadalquivir, se encuentra Sierra de Baza, una de las últimas estribaciones de Sierra Morena sirviéndole de union en esta las tituladas de Cazorla y Segura.

Difficil en extremo es determinar la constitución geológica de una estension tan grande de terreno en el poco tiempo que á este estudio se ha podido dedicar, viniendo á aumentar esta dificultad la circunstancia de ser un terreno poco estudiado bajo el punto de vista geológico y de faltar en absoluto los fósiles que tan poderosa ayuda prestan al geólogo en sus investigaciones. Preciso ha sido, pues, observar con atención la estructura y posición relativa de las rocas que constituyen esta comarca sin haber podido deducir ni mucho menos asegurar cual sea la edad relativa de los terrenos que se atraviesan.

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 29 de Febrero de 1876.

A la hora en que escribo á V. se está verificando un importante Consejo de ministros en el cual de seguro tratarán los consejeros del rey de la cuestión de fueros para acordar lo que por lo pronto deba hacerse.

El Sr. Cánovas del Castillo sale esta noche de Madrid para reunirse al Cuartel Real y es seguro que este viaje no reconoce por única causa el deseo de saludar al rey y de felicitarle á nombre del Gobierno.

Este comprende sin duda que deben aprovecharse los momentos mas inmediatos á la victoria para resolver siquiera sea de hecho lo mas importante sobre la nueva organización de las provincias Vasco-Navarras siendo este el mejor recurso para que despues no encuentren las reformas que hallan de hacerse graves dificultades.

Acordadas ya por el Consejo de ministros en su reunion de hoy, el señor Cánovas del Castillo las pondrá en conocimiento del rey, y antes de que tenga que salir de las provincias Vasconavarra un solo soldado de los que en

ellas se encuentren, es seguro que estarán planteadas.

Se sigue creyendo que por lo menos las quintas y todas las contribuciones generales serán aplicadas inmediatamente á todas las provincias del Norte.

Esta tarde ha corrido la noticia de que se habian notado en D. Carlos después de su entrada en Francia síntomas de enagenacion mental. No sé si será cierto.

El Consejo de ministros se ha ocupado también hoy de las candidaturas para las diferentes comisiones que mañana elegirán las secciones del Congreso.

Hay quien cree que el Sr. Cánovas del Castillo permanecerá en el Norte hasta el 16 ó 20 de este mes en que regrese á Madrid S. M. el rey con parte del ejército pero la creencia no es fundada. El presidente del Consejo se encontrará en esta capital del lunes á martes de la semana próxima, pues el miércoles próximo empezarán en la Cámara popular los debates sobre la contestación al discurso de la Corona, debates á los cuales asistirá desde que empiecen el Sr. Cánovas del Castillo.

Durante su ausencia presidirá el Consejo de ministros el Sr. Salaverria.

A los ministeriales ha satisfecho mucho que la guerra haya terminado por la cooperación y esfuerzos de diferentes generales á fin de que no resulte ninguno de ellos con una preponderancia tal sobre todos los demas que algun dia se convirtiera en peligrosa influencia política.

Inmediatamente van á empezar las operaciones para disminuir el efectivo del ejército. La quinta de 1870 será en seguida licenciada, y creo que también serán disueltos los batallones provinciales.

Algunos refuerzos aunque no tantos como han dicho los periódicos serán enviados á Cuba donde hacen mas falta jefes y oficiales que soldados segun las cartas que se reciben de aquella isla.

Asegúrese que el general Martinez Campos muestra deseos de que se le dé el mando en jefe de ejército de operaciones en la gran Antilla con la espe-

—664—
estaba á la vela, fué interrumpido por este grito aterrador;

—Fuegoll

La voz de alarma que acaba de esparrancar la consternación en el corazón de los marinos, se dejó oír hasta en el fondo del buque. Los ruidos sorrosos de la bodega, los chasquidos de la cubierta, y las órdenes precipitadas se sucedieron con la rapidez del relámpago: Una docena de voces repitieron esta palabra «La granada!» proclamando á un mismo tiempo el peligro y su origen. Un momento antes, las velas hinchadas por la brisa, los negros masteleros y las ténues líneas de las cuerdas, no se veían sino á favor del reflejo de las estrellas; y á la sozon todas las partes del buque con sus mas mínimos detalles estaban visibles y se destacaban sobre el fondo oscuro del mar.

El espectáculo era terrible, pero mag-

—663—
la última vez que la quilla de la «Bruja del mar» surque los mares de América. Antes de separarnos quisiera tener una entrevista con el mercader.

—Ha mostrado la impasibilidad y sangre fría propias de su origen holandés, y nos ha sido de suma utilidad hoy durante el abordaje.

—Me alegro: decid al alderman que suba sobre cubierta, pues tengo el tiempo limitado y mucho que decir...

El Contrabandista se detuvo de improviso, porque en aquel momento un resplandor repentino iluminó el Océano, al buque y á cuantos la tripulaban. Ambos marinos se miraron en silencio y retrocedieron á un tiempo, cual si fuera aquello un ataque súbito y terrible; pero una llamada que salió de una de las escotillas de proa lo explicó todo. En aquel momento, el silencio profundo que se habia observado desde que el buque

—660—
hablad un poco del viejo Ben Trysail en el cuaderno de bitácora.

La voz del contramaestre se debilitó poco á poco, y llegó á ser inteligible. Ludlow creyó que queria hablar todavía, y se bajó para escucharle.

—Digo que el foque mayor y algunas otras velas se han amainado; tened cuidado con las berlingas para... para... los vientos tan fuertes durante la noche en América!

A estas palabras sucedió el último suspiro del contramaestre, y despues el prolongado silencio de la muerte. El cadáver fué trasportado á la popa, y Ludlow, con el corazón oprimido, se consagró de nuevo á sus deberes, que hacia mas imperiosos todavía este incidente.

La «Coqueta» á pesar de la pérdida inmensa que acababa de experimentar y de la debilidad primitiva de su tripulación, desplegó rápidamente sus velas, y

ranza de pacificarla en breve plazo.

Por lo pronto la terminacion de la guerra civil en España equivale á un gran triunfo sobre el filibusterismo.

L. N.

CRONICA DE LA GUERRA.

Las noticias referentes á la insurreccion carlista, recibidas hasta esta madrugada en el ministerio de la Guerra, y que publica la «Gaceta» oficial de hoy, son las siguientes:

Irún 26, 1:5 tarde.

Ministro Guerra el comandante en jefe primer cuerpo la Izquierda.

Santistéban 28.

Se han recogido hoy dos cañones Withwort y varias cajas de municiones y armamentos; presentados dispersos y funcionarios civiles. Dejo aquí la division Cuadros para apoyar á Prendergast y acabar de recoger efectos, y yo salgo mañana por Vera para San Sebastian.

Bayona 29, 6:50 mañana.

Cónsul general al presidente del Consejo de ministros:

El general Pourcet, que manda la division francesa, me dice desde San Juan de Pié de Puerto lo siguiente:

D. Carlos ha entrado en Francia, y sin detenerse en este punto ha continuado á Mauleon. Hay de 4 á 5.000 carlistas, y se espera que entren unos 4.000 mas; por convoyes sucesivos se les envia al interior.

Logroño 29, 5 tarde.

Gobernador militar á ministro de la Guerra:

En este momento se me presenta, acogiéndose á indulto, la partida mandada por el titulado capitán Venancio Gill, (a) el Herrero de Oyen, compuesto de cuatro tenientes, dos alféreces y 53 individuos de tropa, entregando 57 armamentos completos con sus correajes, y además un cajon de municiones. Tambien lo han hecho con ellos dos oficiales primeros de administracion militar.

Bilbao 29, 2:45.

Brigadier encargado del despacho al presidente Consejo ministros:

Arrojada ayer tarde de Orozco la partida del cabecilla Alciento, terror de esta provincia por sus criminales instintos, que acaba de hacer fusilar á uno de los carlistas recientemente indultado, los de la partida le dieron muerte anoche en el barrio de Soloa, presentándose á indulto seis de ellos, que entregaron el cadáver de dicho ca-

becilla, y manifestaron que el resto de la partida marchó hacia Arratia á recoger sus morrales para presentarse á indulto. Ayer lo verificaron en esta plaza un comandante, un capitán, un teniente, un alférez un cadete y 145 de tropa de distintos batallones; en Durango 72, en Portugalete cinco y en Valmaseda seis. Tambien se presentaron en Durango la compañía de sedentarios de Deva, tres obreros de la Maestranza un aduanero. Continúan hoy las presentaciones en gran escala; casi todos lo verifican con armas.

Vitoria 29, 11:55 noche.

General encargado del despacho al ministro de la Guerra:

No ocurre novedad. Ayer llegaron sobre 800 carlistas presentados ya anteriormente de los batallones alaveses y vizcainos, á los cuales se les expide su indulto. Se han presentado al general Maldonado un titulado brigadier, dos coroneles, 49 jefes y oficiales, cuatro sacerdotes y 382 de tropa, procedentes de las filas carlistas.

Los telegramas particulares recibidos en la madrugada de hoy son los siguientes:

Paris 29.

D. Carlos, acompañado del conde de Caserta llegó á Mauleon (Francia) ayer á las siete de la noche, saliendo en el acto para Pau, de donde es probable salga hoy en el tren-correo del Mediodía.

Se dice que D. Carlos tiene la intencion de ir á Inglaterra.

Hendaya 29.

La entrada del Pretendiente en Francia ha causado gran estupefaccion en Navarra; las presentaciones son tan numerosas, que es imposible valuarlas.

Los emigrados liberales regresan á España.

Los carlistas asesinaron á Egaña en Leiga.

Ayer quedó restablecida la circulacion del ferro carril entre Andoain y Tolosa para el servicio militar.

Restablecida comunicacion telegráfica.

NOTICIAS GENERALES.

En la contestacion al mensaje tomarán naturalmente parte los Sres. Moyano, Sagasta y Castelar y tambien por incidencia, segun se dice, los Sres. Pavia, Sardoal y Ulloa. La mayoría y el gobierno desean que los debates sean lo mas amplios y solemnes que sea posible.

Cree un periódico que se establece-

ran trenes económicos en las líneas del Norte y Mediodía para cuando venga S. M. el rey.

Respecto á los oficiales y soldados carlistas refugiados en Francia, se ignora aun lo que habrá resuelto el gobierno de aquella nacion.

Nada hay aun resuelto sobre la forma en que los constitucionales tomarán parte en la discusion del mensaje, y cuales de sus hombres más importantes terciaran en la discusion. To los estos detalles y algunos otros serán resueltos en la reunion que está tarde celebrará la minoria.

Llama la atencion en Sevilla, una coleccion de aves americanas, las mas raras y bellas, perfectamente disecadas que modulan por medio de un ingenioso mecanismo eléctrico sus cantos característicos.

Se ha dirigido por el ministro de la Guerra un telegrama al general Joveilar participándole los deseos que animan al gobierno de enviar refuerzos á la isla de Cuba, y en su consecuencia que contesten diciéndolo los que necesite y en la forma que juzgue conveniente le sean enviados, si por cuerpos ó por fracciones.

Por el ministro de la Gobernacion se ha comunicado al de Estado la orden levantando el destierro á D. Jacinto Anglada al que se autoriza para que fije su residencia en el punto de la península que tenga por conveniente.

Pamplona, 29.

El general Espartero ha felicitado al rey llamándole pacificador al freno del ejército. D. Alfonso ha contestado llamándole pacificador de Vergara y ejemplo lustre de pericia y valor.

El rey ha visitado los hospitales y la casa hospicio. Ha concedido el ascenso inmediatos á los oficiales heridos y cruces pensionadas á los soldados.

Ha asistido á la funcion del teatro y ha salido en un entreacto á presenciar los fuegos artificiales que se han quemado en la plaza Mayor.

Paris 1.º (madrugada)

El gobierno francés ha prohibido al Pretendiente español que permanezca en Francia. En su consecuencia se le preguntó á donde queria ir, y respondió que á Inglaterra. Se le proporcionará un tren especial para evitar que sea in-sultado. Pasará rozando á Paris por el camino de circunvalacion y se embarcará en Calais.

El conde de Caserta se ha refugiado en Francia trayendo 5000 hombres.

El baile de la embajada española en celebracion del término de la guerra, ha estado animadísimo.

El pretendiente español marchará mañana mismo á Inglaterra.

Los carlistas refugiado en el territorio francés ascenden á 7000, entre los cuales hay muchos alemanes, á los que se dice que castigará el gobierno germanico.

—Leemos en la «Patria»

El ayuntamiento de Cádiz ha quitado de la casa en donde nació D. Emilio Castelar, sita en la plaza de Candelasia, el nombre del ilustre tribuno.

Esta determinacion ha sido vista con general desagrado por toda la prensa gaditana sin distincion de matices, se muestra unánime en censurarla.

¡Y que anchos se habrán quedado esos señores concejales despues de tan trascendental medida!

No creiamos que hubiera hombres chicos en el Madrid de Andalucía.

Asegura un colega que no se concederá una gracia general al ejército para no aumentar los excesivos gastos que pesan sobre el Tesoro, y que solo se premiarán los servicios especiales que estén debidamente justificados.

Nosotros, alejados como estamos de las regiones oficiales, no podemos asegurar lo que hay sobre este asunto; y nos limitamos á reproducir lo que dice «El Conservador.»

Al tiempo.

GACETILLAS.

La fuga del Pretendiente.—

Hoy á las tres de la tarde se verificará en esta ciudad una manifestacion ó pantomima en la que tomarán parte mas de trescientas personas con objeto de figurar la huida á Francia del Pretendiente Carlos VII. Los grandes preparativos hechos para esta mascarada en la que interviendrá tambien una seccion de caballeria compuesta de unos 150 ginetes hace esperar que llenará el objeto de distraer al público y contribuirá á que reine la animacion en nuestros paseos pues la banda municipal acompañará tambien á la comitiva.

Los festejos. Cumpliendo lo que dijimos ayer de dar cuenta á nuestros lectores de los festejos que se preparaban por algunos particulares debemos añadir que estos consistirán en cueñas regatas y magnificos fuegos artificiales.

A mas de los festejos preparados por el Excmo Ayuntamiento debemos añadir, el que se repartirán diez lotes de 400 rs. uno entera igual número de huérfanas pobres, funciones en el Teatro principal por la compañía de zarzuela próxima á llegar á esta capital y otros que en union de la Excmo. Diputacion provincial, se llevarán tambien á cabo en los tres dias de patriótico regocijo.

A LA PAZ.

SONETO.

Consoladora Paz, ven y restaffa La sangre que en la lucha fratricida Se ve roja brotar de tanta herida Como en su noble pecho siente España. Enjuga el llanto que sus ojos baña, Vuelve á su faz el tinte de la vida, Suspendiendo la cólera encendida Que á sus hijos indómitos ensafia Mas ¿es vaná ilusión? En toda parte Cesa el fragor de barbaras peleas; Ya se tremola cándido estandarte. ¡Oh dulce Paz! porque mis ansias veas, Quiero ser el primero en saludarte;

si ruió su rumbo con el mayor silencio, como para manifestar mayor sentimiento por la gente que había muerto á bordo. Cuando el buque hubo recobrado enteramente la rapidez de su marcha, el capitán subió al cañal con el objeto de reflexionar sobre las órdenes que iba á dar, lo que su vista abarcara mayor espacio, y de arreglar sus planes para lo sucesivo. Entonces vió que el Contrabandista le había tomado la delantera.

—A tu auxilio debo mi buque, y aun puedo añadir que mi vida, dijo el comandante dirigiéndose al Contrabandista porque en tal conflicto la existencia de uno dependia de la otra. A no ser por tí la reina Ana perdía un crucero, y el pabellón de Inglaterra una parte de su gloria tan bien adquirida.

—Quiera Dios que tu soberana tenga buena memoria para acordarse de sus amigos en épocas como las que yo es-

toy atravesando. A fé mia que hay poco tiempo que perder, y creeime, porque soy muy práctico en materia de peligros. Si hemos tardado un poco demasiado en llegar, es porque nos fué preciso transportar nuestros botes hasta cierta distancia, pues la tierra separa mi bergantín de aquel fondeadero.

—El que ha llegado tan oportunamente y ha otrado con tanta actividad, no necesita disculpas.

—Capitan Lullw, ¿somos amigos?

—No puede suceder otra cosa, pues toda consideracion me quina desparece ante tamaño servicio. Si intentais continuar practicando vuestro comercio ilegal en el litoral de esta costa, habré de buscar otra estacion.

—Nada de eso quedaos para mantener incólume el honor de vuestro pabellón y de vuestro país. Hace mucho tiempo que estoy decidido á que esta sea

nífico, porque mostraba la simetría y esbello aporajo del buque. Los grupos parecían estatuas iluminadas por multitud de antorchas, y el abismo sombrío que cercaba á aquellos desgraciados les revolvaba todos los herreros de su situacion.

Entonces hubo un momento de silencio jocante, durante el cual contemplaron todos aquel espectáculo grandioso con modo asombro. En aquel instante una voz clara, distinta é imperiosa dominó el bramido de aquel torrente de fuego, que se abrió paso por todos los respiraderos del buque.

—Llamad á toda la tripulacion para apagar el fuego. Muchachos, á vuestros puestos: serena y silencio.

Se revelaba en la voz del joven comandante una autoridad y una sangre fría ante las cuales se doblegaron los sentimientos impetuosos de la tripula-

Hija de eterno amor, bendita seas!

ANTONIO ARNAO,

Nos alegramos.—Cumplidos por «El Pabellón Nacional» los veinticinco días de su condena reaparecerá mañana en el estadio de la prensa.

Al consignar esta noticia satisfactoria, enviamos al colega la felicitación de nuestro compañerismo.

¡Que no vuelva sobre él ni sobre ningún otro á caer el terrible peso de la censura!

Ensayo del vino tinto.—Para ensayar el vino tinto, con el objeto de investigar si contiene tintura de malva negra empleada actualmente en considerables cantidades para la fabricación de vinos artificiales, recomienda el señor Boettger el siguiente procedimiento: Se mezclan 10 centímetros cúbicos de vino con 90 centímetros cúbicos de agua destilada; se toman 30 centímetros cúbicos de este líquido y se le añaden 10 centímetros cúbicos de una disolución concentrada de sulfato de cobre. Si el vino es natural, se decolora inmediatamente; si está colorado con el tinte de malva, el líquido toma un magnífico color violeta.

A despedirse.—Esta noche tendrá lugar el último baile con que la elegante sociedad «Terpsicore» ha venido obsequiando á sus numerosos socios durante la temporada que acaba de transcurrir.

Son muchas las jóvenes que están dispuestas á lucir sus caprichosos trages, así como su hermosa figura en los estensos salones de dicha sociedad, en la noche de este día.

La Comisión permanente de la Excma. Diputación de esta provincia se ha dirigido á las de Granada y Jaén, á fin de que presten su cooperación al proyecto del ferro-carril de Linares á Almería, para que en un breve plazo puedan comenzar los trabajos de la vía férrea que ha de ponernos en comunicación con el resto de la Península.

También ha acordado que se proceda con gran actividad á la construcción del trozo de carretera de Huercal Overa á Santa María de Nieva y de aquella á la villa de Velez-Rubio.

Por robo.—Anteayer fueron conducidos por la Guardia civil á la cárcel

pública de esta ciudad tres hombres, por robo de unas caballerías en el sitio conocido por el Alquian.

Ha sido nombrado sota-alcalde de la cárcel de esta capital D. José Fernandez, cesando en su consecuencia el Sr. Balcazar que la desempeñaba.

Junta del Puerto. Ya se han recibido en el Gobierno de esta provincia la mayor parte de las propuestas de los señores que han de componer la junta de obras para la continuación del muelle.

Acordadas ya por la empresa del ferro-carril de Córdoba á Málaga, con la línea del Mediodía, las bases que han de servir de tipo para los billetes á precio reducido con objeto de que el público pueda concurrir á las fiestas que se han de celebrar en la corte, podemos anticipar á nuestros lectores que estos billetes se expendrán desde el día 9 probablemente, y solo en las Estaciones de Antequera, Granada y Málaga, siendo los precios de ida y vuelta los siguientes:

De Málaga á Madrid. } 1.ª—360
 } 2.ª—276
 } 3.ª—168

Los plazos de duración de estos billetes así como las demás condiciones, respecto á equipajes, niños etc., no se han fijado aun y ya las pondremos en conocimiento de nuestros lectores oportunamente.

En la noche del 26 hubo un terrible y prolongado temblor de tierra en Granada, que empezó á las siete y cuarto.

También se sintió en esta ciudad, según nos aseguran varias personas que lo percibieron, aunque hubo de ser en extremo insignificante, por cuanto que la generalidad no llegó á notarlos.

Miņas.—Los registros presentados en la Sección de Fomento el día 2 del corriente son los que siguen.

D. Juan Martín solicitud de 18 pertenencias con el nombre de «La Provincia», en término de Berja.

D. Juan Berné, id. de demasia á la mina Coronación de la Virgen de los Dolores, en el de Velez-Rubio.

El mismo, id. de id. á la id. Puerto Rico en el de id.

D. José Gonzalez, id. de registro de 4 pertenencias con el de «Prematura» en el de Berja.

El mismo, id. de id. con el de «Diligencia», en el de id.

D. José Rivera, id. de 12 id. con el de «Plomo puro», en el de Tabernas.

La Revista de Andalucía, cuyos primeros tomos vieron la luz pública en Málaga, y que desde el mes próximo va á tras aitar su publicación á Madrid, es órgano de las academias científicas, literarias, filosóficas y artísticas, de las sociedades económicas de amigos del país y de los círculos mercantiles, agrícolas é industriales de las provincias andaluzas. No tiene carácter político, y su principal objeto es ocuparse de cuanto afecta á los intereses materiales é industriales de aquellas ricas y laboriosas provincias.

Agenda por completo á las luchas de partido, según hemos visto en los tres tomos publicados, esta revista tiene el honroso propósito de reflejar la civilización andaluza en sus columnas, abiertas imparcialmente á todas las doctrinas, pues en la larga lista de sus redactores y colaboradores figuran escritores de tan distintas escuelas como los Sres. Romero Ortiz, Canalejas, Cánovas del Castillo, Valera, Salmeron, Oliver Hurdado, Tubino, Villalva, Giner de los Rios, Casilari, Perez de Guzman, Rodriguez (D. Gabriel), Casado, Palanca, Ruiz Aguilera y otros muchos de las más encontradas opiniones políticas y filosóficas.

Sabemos que el director propietario de esta revista, nuestro antiguo amigo el periodista andaluz D. Antonio Luis Carrion, tiene en su poder artículos muy notables de muchos de sus ilustrados colaboradores para los primeros números que han de publicarse en Madrid.

Telegrama.

De unas pollitas.

¡Pasó el Carnaval! ¡Tres días!

¿Por qué no dura cuarenta?

Deben prolongarse mucho

to los los tiempos de «pesca.»

Consumos.—Celebraremos que sea cierta la noticia que leemos en algunos periódicos de Madrid, respecto al pensamiento atribuido al señor Ministro de Hacienda de modificar, sobre algunos artículos, los derechos de consumos. Falta hace que se conceda á este asunto la importancia que tiene realmente para todas las clases de la socie-

dad, interesadas á la vez en que se disminuya, si no puede suprimirse, tan vejatorio impuesto.

En un colega de Madrid encontramos la noticia de un crimen, y al dar cuenta de él este periódico dice que la víctima se encontró con la cabeza cortada y una herida en el cuello.

Cosa mas particular! Sin duda ha visto el colega algunas cabezas cortadas, sin que el cuello sufriese desperfecto.

Puede que la herida fuese en el cuello de la levita, en cuyo caso, no decimos nada.

En otro lugar de nuestro periódico insertamos el anuncio del CAFE NERVINO MEDICINAL, específico de la propiedad del reputado Doctor Morales, de Madrid, Cuantos elogios pudieramos tributar á este específico serian pálidos antes las innumerables curaciones obtenidas con el. Baste decir que su uso, que evita muchos padecimientos se ha generalizado tanto, que ha llegado á ser CAFE á ponerse de moda en los salones mas aristocráticos. Remitimos á nuestros lectores al anuncio, donde hallarán mas por menores sobre sus excelentes cualidades.

El periódico para Todos.—Continúa llamando extraordinariamente la atención del público, tanto en España como en América, este popular y notable periódico. Sus novelas, artículos recreativos y grabados, son cada vez mas interesantes, y como prueba de lo dicho, basta examinar el núm. 7 de esta publicación, en el presente año de 1876, cuyo Sumario es el siguiente:

Texto.—La ermita de San Sulpicio, novela original por don Pedro Escamilla.—La frontera y el desierto, por don Torcuato Tarrago. Historia de un sombrero blanco: Impresiones de viaje, por el mismo autor.—El ahorcado, por don Pedro Escamilla.—Doce meses en Madrid, novela original, por don Antonio de San Martín.—Los bailes públicos, por el mismo autor.—Sección de América, por don Torcuato Tarrago.—Causas célebres.—Variedades.—Miscelánea.

Grabados.—La ermita de San Sulpicio.—El ahorcado.—Los bailes públicos.—Escenas de actualidad (tres grabados.)

DIARIO DE ALMERIA.

Santo del día.

Domingo.—S. Eusebio.
Sale el Sol á las 6 54 de la mañana.
Ponese á las 5 35 tarde.

Efemérides.

1531.—Casamiento de la infanta doña Leonor de Austria con el rey de Francia Francisco I.

DIRECCION ESPECIAL de Sanidad municipal de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto en el día 3 y los despachados en el mismo

ENTRADOS.

De Roquetas, id. S. Leonardo, en lastre.

De H., id. San Juan, con cal.

DESPACHADOS.

Para Orán, laud Joven Clotilde, con ganado muar.

Para Id., id. S. Sebastian, con idem asnar.

Para Roquotas, id. S. Leonardo, en lastre.

Para Id., id. San Juan, en id.

Para Alicante, id. La Pepa, en id.

Para Algeciras, Angel de la Guardia, con espartería.

SOLARES EN VENTA.

Se admiten proposiciones de las personas que deseen adquirir solares para edificación de casas en los terrenos de la propiedad de Doña María de Jesús Vivas y Martínez, situados en frente del Cuartel de Misericordia á espaldas de las casas de D. Olallo Morales. Y habiendo llegado á conocimiento de la propietaria de dichos solares que se han circulado rumores

de que los terrenos de que se trata se hallaban hipotecados á tercera persona, rumores acaso propalados para entorpecer la venta de ellos, debe hacer constar que las personas que abriguen dudas tocante á este negocio, pueden acercarse al Registro de la Propiedad de este Partido y verán como jamás se han hallado afectos á hipoteca de ninguna clase. Para poder ver á la espresada Sra. de Vivas, acúdase desde las 11 de la mañana en adelante á la plaza de la Glorieta, números 1 y 2.

GRAN REALIZACION.

En la Villa de Madrid, tienda del Guante, establecimiento de los Sres. Martínez y Gimenez, se realizan á precios nunca vistos un grande y variado surtido de Conservas alimenticias, en Carnes, Pescado y Aves.

En carnes hay, lomo con tomate, costillas de ternera con tomate. Carne con guisantes, ternera con tomate, chorizos en grasa.

En pescados, ostras al natural, ostiones ingleses, calamares con tinta, truchas con tomate, truchas fritas, merluza compuesta, merluza con tomate, besugo con tomate, besugo frito, caramelo en escabeche, mero con tomate, mero frito, calamares compuestos, pescadilla con tomate, merluza salsa verde, sardinillas con tomate, sardinas con aceite y el rico salmón.

En legumbres, los ricos chícharos; hay los renombrados pimientos morrones, el tracto carne de Liebig, leche de Suiza concentrada y las buenas olivas rellenas.

Buen surtido de frutas de América y del País, tales como piña, mamey, plátanos, guanábana, melocotones, peras, higos y cerezas, todo al natural.

En almibar hicacos y mamey.
En dulce la conocida pasta y jalea de guayaba.

Un sorprendente surtido de vinos y licores estrangeros.

Una buena coleccion de pipas y boquillas.

Dentro de pocos días se recibirán en deposito, un buen surtido de vinos de Jerez que se ofrecen al público á precios de fabrica. 8—4

COCHE DIARIO A TABERNAS.

Desde el día 8 del mes entrante saldrá de la Posada del Capricho á las 3 de la tarde un coche diario para Tabernas, regresando á esta ciudad al día siguiente. La salida de aquel pueblo para la capital será á las 9 de la mañana de la posada de las Angustias. Asientos, 10 reales.

PARTIDO.

Se da la mina la Ganga, situada en el puntal de Parra, término de Berja.

Los que quieran hacer postura acudirán casa del Presidente que suscribe Rambla de A fareros, núm. 1.

Almería 3 de Marzo de 1876, Pedro Murcia.

AGENCIA DE MINAS.

BAJO LA DIRECCION DEL ABOGADO D. FEDERICO MOLINA.
Glorieta de San Pedro, núm. 7.

En la calle de Pizarro núm. 12, frente á los Sres. Roda, se alquilan unos magníficos altos, en los bajos la dicha casa darán razon.

AVISO.

Por cuenta propia se venden dos mil quintales castellanos de corcho segundero de superior clase, propio para la fabricacion de serrin, que se hallan almacenados en el surgidero de Puente Mayorga, al precio de catorce reales.

Para su contratacion dirijanse á los Sres. Cano Barca del Comercio de la ciudad de San Roque. 15—7

VENTA.

Se hace de una mesa de comedor propia para doce cubiertos, de caoba enteriza.

Otra id. jardinera.

Una mesita de noche.

Un bonito tocador.

En esta imprenta informarán.

GUSANOS DE SEDA.

Semilla santísima de gusanos de seda procedente de magníficos capullos oro, mahon y blanca examinada con microscópico se vende Palma baja 58, segundo derecha Madrid en esta redaccion al precio de 15 pesetas la onza.

REALIZACION DE MADERAS SUPERIORES.

En el almacén de los Sres. Piqueiras, plaza de San Sebastian, se vende á 21 rs. el tablon regular de pino rojo y el de blanco á 20. Todo al contado. 14

DIARIO DE AVISOS.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA

REVALENTA ARABIGA

LOS NERVIOS, PULMONES, RIÑONES,
 HIGADO, VESIGUA, MEMBRANA MUCOSA,
 ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE.
 EL MEJOR EXITO. 75000 CURACIONES ANUALES.
 D. BARRY Y CIA. CALLE DE VALVERDE MADRID

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, jetreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitations, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agrietas, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consunción), herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesía, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado núm. 78.931, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la facultad de Medicina y Cirugía, atadático de la Universidad libre de Córdoba, Médico de su Benef. prov. y del ferro-carril de Mérida á Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando los de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonso, joven de 20 años, que sufre meses hace una afeccion de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873.—Dr. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Cura núm. 68,471. Prunetto (prés-Monlevi), 26 de Octubre de 1866.
 Muy señor mío: Puedo asegurarle que después de haber usado de la maravillosa Revalenta de Barry, es decir, hace dos años, experimento ningún achaque propio a mi edad de 81 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Presumiendo: me siento rejuvenecido; prefico, confieso, visto enfermo, hago viajes á pié bastante largos, y sé todo que mi memoria e inteligencia no flaquean.—Atrizo á Vd. para que dé á esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.—PEDRO CASTELLI, Bachiller en teología, y cura párroco de Prunetto.—(Departamento de Mondovì, Piemonte, Italia.)

Cura núm. 78,421.—Hérses.—Valencia 14 de setiembre de 1873.—Una amiga mia padece hérses muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arabiga.—JUAN BATILORI, fábrica de pastas, plaza de Santa Catalina, 7.

Cura núm. 48,614.—La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaecimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de octubre de 1867.

Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arabiga al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvase mandarme todavía treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

PERRIN DE LA HITOLES, al Vice-Consulado de Francia.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mío: Aquejado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de su preciosa Revalenta, desechando todo otro tratamiento de curacion. Trascurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento.

LACAN PERE.

Cura núm. 25,270. Señor Robert de una consunción pulmonar con tos, vómitos y refreñimiento de 25 años.

Cura núm. 78,364, del señor y de la señora Leger, de enfermedad de hígado, diarrea, tumor y vómitos.

Cura número 62,473, del señor Cura Compaert, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, y debilidad general.

Precios en cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras 34 rs.; de 5 libras 80 rs.; 12 libras 170 rs.; 24 libras 300 rs.

Los Bizcochos de Revalenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, mojados enté, café, chocolate, leche, etc., se venden en cajas á 20 rs. y 34 rs.

La Revalenta al Chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren; alienta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para seis tazas, 7 rs. 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.

D. Barry y Compañía, Calle de Valverde, 1, Madrid.

Distribuidores en Almería: D. Antonio Vivas, Farmacéutico.

D. Francisco Gonzales Garbin Ultramarinos, Real 47.

D. Francisco Somohano, Contería Sevillana.

CAFE NERVINO MEDICINAL.



MARAVILLOSO SECRETO ARABE

EXCLUSIVO DEL DOCTOR MORALES.

SU ORIGEN.—Durante la última gloriosa campaña de Marruecos, en uno de los hospitales de Tetuan, altamente agradecido del doctor Morales por los favores como enfermo y súbdito le debía el hebreo *Adam Perath*, deseando demostrarle su reconocimiento, que de otro modo no le podia manifestar, le participó el SECRETO de una composicion de sustancias vegetales, con la cual un médico árabe habia alcanzado alta reputacion y provecho en todos los países que hubo recorrido.

Murió en Africa ese médico árabe, y con él hubiera quedado sepultado su SECRETO, á no estar á su lado en los últimos momentos de su vida el referido hebreo *Adam Perath*, á quien el médico árabe comunicó, en recompensa de su asidua asistencia, el medio de que se valia para conseguir infinidad de curaciones prodigiosas, y para conservar la salud el mayor tiempo posible.

El vehículo que empleaba el médico para administrar las sustancias vegetales de que usaba, tan inofensivas como salutaras, era la infusion de *Café*.

RESULTADOS OBTENIDOS POR EL DR. MORALES.—Esta como posicion, hecha en un todo igual á la comunicada por el médico árabe como SECRETO y remedio heróico, la he veni lo ensayado en infinidad de casos de mi práctica particular que puedo citar, no habiendo querido hacerla del dominio público hasta tanto que los resultados prácticos confirmaran su eficacia, los cuales han sido idénticos á cuanto me ponderó el hebreo, poco tiempo antes de haber fallecido víctima de la disenteria.

Seguro ya de sus excelentes virtudes, tengo la satisfacción de presentar al público en general, y á la clase médica en particular, el «Café Nervino Medicinal», para que con toda confianza de buen éxito, lo empleen en las diferentes afecciones del aparato gástrico y sistema cerebro-espinal, persuadido de que conseguirán con su uso triunfos que no hayan podido alcanzar con otras medicaciones.

SUS NUMEROSAS PROPIEDADES Y VIRTUDES.—Es admirable su efecto para toda clase de *dolor de cabeza*, desde el mas leve hasta la *jaqueca* mas fuerte y tenaz, bañando de ordinario una taza para hacer desaparecer, casi instantáneamente, tan molesto mal, y poder dedicarse á las tareas de costumbre.

Siendo asimismo sorprendente su acción para toda clase de *intermitentes, accidentes, congestiones cerebrales, parálisis, baidos, debilidad muscular ó nerviosa, general ó local, males digestivos, vómitos, inapetencia, ardores, flatos, histerismo, exceso de bilis, estreñimiento*, y demas trastornos del aparato gastro intestinal.

Reemplaza con ventaja á todos los tónicos y neurosténicos reconstituyentes, porque elevando y regularizando altamente las fuerzas gástricas, hace desear y permite tomar mas cantidad de alimento que de ordinario, asimilándolos todos por las fáciles digestiones que se producen, y curando por su acción tónica, superior á todas á *anemia, clorosis, hidropesías, diabates, escrófulas, raquitismo* y toda otra afeccion que reconozca por causa la pobreza ó alteracion de la sangre.

Indispensable para las personas predispuestas ó que hayan padecido congestiones ó apoplejías cerebrales, para los que se dedican á fatigas intelectuales, para los convalecientes, para los militares en campaña y para cuantas personas quieran conservar su buen estado de salud y frescura natural, consiguiendo á tal estado.

Tanto por sus propiedades, altamente higiénicas y profilácticas, cuanto por su grato sabor, y no producir irritacion, la que por el contrario hace desaparecer, si existe, deba siempre usarse, aun en el mejor estado de salud y con preferencia al café comun, sobre todo en los niños, para su buen desarrollo, y en las señoras para verse libres de muchas molestias propias de su sexo y debidas á la exajenacion de su sistema nervioso.

SU EXPENDIO.—Se halla de venta al precio de 12 y 20 reales caja para 20 y 40 tazas en todas las principales farmacias y droguerías de España y del extranjero.

DEPOSITO EN MADRID.—Central: Calle de Espoz y Mina 18, Doctor Morales.—Almería, Vivas;—Granada, Salgado;—Eivra, 98;—Sevilla, J. Delgado;—Tetuan, 10, Farmacia de El Globo;—Cádiz, M. Morales;—Farmacia de las Columnas;—Puerta de Sta. María, F. Medina;—Jerez de la Frontera, Sr. de Vargas, Larga 17;—Córdoba, F. Fuentes, S. Fernando, 23;—Jaen de la Higuera, Carrera 37;—Ubeda, Aguilar, Real, 56;—Guarraman, Farmacia de Navajas;—Linares, Farmacia de Quitos;—Málaga, Farmacia de P. Prólogo;—Puerta del Mar.

Desde seis cajas en adelante se rebaja el 20 por 100 en los depósitos de Madrid y Provincias.

GRANDE EXITO EN PARIS

VELOUTINE CHES FAY

POLVO DE ARROZ ESPECIAL PREPARADO CON BISMUTO

DE ALICANTE (ROSADE) Y TRANSCORRENDA.—3 fr. la caja completa con botella en Paris. España, 22 rs.—INVENTOR QUIMICO CHES FAY, parfumeur, 9, rue de la Paix, PARIS. En cada caja hay un pequeño retrato sobre el uso de la VELOUTINE. En Almería, G. Iribarne y G. Abad.

Gran Diploma de honor, Exposicion Internacional, 1875, Paris.

TINTURA UNICA (un solo frasco), la mas fácil de emplear; tiene la barba instantáneamente, sin lavadura ni preparacion. 26 rs. Paris: FILLIOL et ANDOUZE, 47, rue Vivienne.—En Madrid: por mayor, la Agencia franco-española, 31, calle del Sordo.

Gran Diploma de honor, Exposicion Internacional, 1875, Paris.

POMADA CON ALQUITRAN Y QUINA del Dr. Nysten, para curar todas las enfermedades de los cabellos. Precio 14 rs. Paris: FILLIOL et ANDOUZE, 47, rue Vivienne.—En Madrid: por mayor, la Agencia franco-española, 31, calle del Sordo.

En Almería, G. Iribarne y G. Abad.